

## HOMMES ET CHOSES

Chronique Hebdomadaire

**Les dangers qui nous menacent.—L'oubli de Dieu.—  
Les conséquences d'une morale sans religion.—  
Conseils aux jeunes.—Comment on reconnaît les  
bons paroissiens.—Le respect du dimanche.**

Tous ceux que préoccupe l'avenir de la société humaine, constatent avec épouvante que les mœurs descendent rapidement la pente qui conduit à la bestialité; que la femme, surtout dans les grandes agglomérations des villes, est en train de perdre ce qui la faisait respecter, la pudeur et la modestie; qu'au théâtre ce sont les pièces les plus risquées qui attirent le plus de monde; que la notion d'autorité se perd dans les familles, où les enfants font à leur guise parce que les parents n'osent plus commander de crainte d'être désobéis; que le mariage est en train de devenir un contrat à terme fixe, une espèce de bail; que le divorce avec ses conséquences désastreuses pour la famille et la société devient de plus en plus à la mode; que la liste des crimes de toutes sortes s'allonge chaque jour au calendrier des cours criminelles.

Ils en cherchent la cause et le remède. On nous dira que dans la catholique Province de Québec nous n'en sommes pas encore rendus là et que nous agissons inutilement la cloche d'alarme. Ne faisons donc point comme l'autruche qui se met la tête sous l'aile pour ne point voir le danger.

Le danger existe, nous glissons sur la pente fatale qui conduira infailliblement les peuples à l'abîme s'ils ne se ressaisissent et ne réagissent avant qu'il ne soit trop tard.

Et la cause principale du relâchement des mœurs, c'est l'affaiblissement de l'esprit de foi dans les masses. On vit comme s'il n'y avait pas de Dieu. On veut jouir avant de mourir.

Si, dans notre province, la population est encore relativement bonne, c'est que la masse est restée croyante et se laisse encore guider par ses prêtres,

par la règle infaillible de l'Eglise de Dieu.

Veillons donc avec un soin jaloux sur le dépôt de la foi et luttons avec courage contre tout ce qui pourrait y porter atteinte. N'attendons pas que le feu soit à la maison pour prendre des précautions contre l'incendie.

Au pays voisin, on a essayé d'une morale sans Dieu, et on sait avec quels désastreux résultats: accroissement d'immoralité et de criminalité.

L'homme sans Dieu n'est plus qu'un animal qui se laisse conduire par ses instincts.

L'enseignement moral en dehors de toute religion est une faillite.

On l'a expérimenté dans l'Etat de New-York avec les résultats que l'on sait. On y enseigne dans les écoles publiques que c'est plus payant d'être honnête que fripon. Et cependant il n'y a jamais eu autant de voleurs.

C'est que le seul enseignement moral qui puisse produire des résultats durables est celui qui est basé sur le dogme religieux. Les siècles passés, l'histoire de l'humanité en témoignent.

Bien aveugles ceux qui croient pouvoir se passer de Dieu et remplacer par un altruisme tout humain l'idéal religieux.

Ne nous laissons donc pas entamer. Soyons vigilants, montons la garde, sachons défendre avec énergie en tout temps, en tout lieu, notre foi, nos institutions et nos lois.

L'espace disponible ne nous permet pas de développer ici davantage ce sujet plein d'enseignements de toutes sortes. Que chacun fasse, par devers soi et dans son entourage, les commentaires utiles et nécessaires.

**POUR LES JEUNES.**—Voulez-vous, mes amis, épargner bien des remords à votre vieillesse? Soignez celle de vos parents. Vous ne savez pas combien sont cruels les souvenirs que nous laissent leurs derniers moments, si nous avons quelque chose à nous reprocher envers eux. C'est bien assez des regrets que nous donne une douloureuse séparation! Quelle douceur, au contraire, dans la conviction qu'on a fait tout ce qu'on a pu pour protéger et rendre heureux les derniers moments de nos parents! De quelle joie n'est pas pénétré notre cœur au souvenir d'une bénédiction paternelle ou de ces paroles prononcées avec attendrissement: "Notre vieillesse est heureuse parce que nous avons un bon fils!"

**RÉFLEXION.**—Ce n'est pas à leur costume qu'on reconnaît les gens, c'est à leur discours. Chaque individu aime à parler de son état et de ce qu'il affectionne le plus. Ainsi les personnes vertueuses ne parlent que de ce qui est bien, tandis que les méchants, au contraire, se trahissent par leurs discours; et c'est ainsi qu'on peut facilement apprendre à les connaître et à se tenir en garde contre eux.

Dans chaque localité, par exemple, on rencontre quelques individus qui trouvent trop nombreuses les quêtes et exagérées les dépenses du culte; soyez sûrs que ce ne sont pas ceux-là qui donnent le plus aux bonnes œuvres et qu'ils

## Les CHAUSSURES de CAOUTCHOUC MINER Tiennent les Pieds Secs



MONITOR

TOUTE chaussure de caoutchouc tient le pied sec pendant un certain temps, mais la vraie preuve est quand ces caoutchoucs ont été portés durant plusieurs mois et qu'ils continuent à donner pleine satisfaction.

La prochaine fois que vous aurez besoin de chaussures qui tiennent les pieds chauds et secs, essayez la Marque Miner.

Des matières premières de qualité supérieure, une fabrication soignée, et le Procédé Miner d'Elaboration sous Pression donnent à ces chaussures de caoutchouc d'exceptionnelles qualités de confort et de durabilité.

Exigez la Marque Miner.

THE MINER RUBBER  
COMPANY, Limited

34-F

BRAVE



ne sont pas non plus les meilleurs catholiques de la paroisse.

UN LECTEUR me demande pourquoi je ne parle pas dans mes chroniques des crimes et des procès qui font sensation.

C'est que je n'aime pas la publicité que l'on donne à ces horribles choses.

Les récits des belles et bonnes actions me plaisent mieux, et je voudrais que tout le monde partageât mes idées là-dessus, mais la masse préfère ce qui est laid. Tant pis!

**RENDONS AU SEIGNEUR...** On parle beaucoup depuis quelques temps de l'observance du dimanche. On veut empêcher qu'il soit sacrifié à l'appât du gain.

(Suite à la page 753)

**Le "Bulletin de la Ferme"**

Rédaction et Administration

111, Côte de la Montagne, (Edifice Morin)

Revue publiée par le "Bulletin de la Ferme" Ltée.

Imprimée par "Le Soleil Ltée."

Téléphone, 2-4297. • • • Case Postale 129

### Les Tablettes Vita-Gland sont garanties pour faire pondre les poules en moins de trois jours.

Les poules ont des glandes tout comme les être humains et elles requièrent aussi des vitamines, parce qu'elles stimulent directement les organes impliqués dans la production des œufs. Les nouvelles tablettes Vita-Gland dissoutes dans l'eau que vous donnez aux poules, feront des bonnes pondueuses des poules paresseuses durant l'hiver. Le changement s'opérera en dedans de trois jours. La science démontre comment on peut contrôler la production des œufs en utilisant les vitamines et les extraits de glandes qui agissent directement sur l'ovaire, l'organe produisant l'œuf chez la poule. Les expériences faites aux stations expérimentales du Gouvernement, rapportent que les poules nourries avec les vitamines appropriées, etc., pondent 300 œufs contre les 60 que pondent la moyenne des poules.

#### ESSEYER CETTE OFFRE LIBERALE

Des œufs, des œufs, des œufs, et des poussins en santé, un troupeau vigoureux et profitable pas d'embarras ni soucis, pas de médecines, ni alimentation dépendieuses nécessaires. Introduisez simplement les tablettes Vita-Gland dans l'eau des poules. Si simple et doubler les profits. Production d'été au prix d'hiver. Les laboratoires qui fabriquent les Vita-Gland sont si confiants que vous serez surpris des résultats et ils vous offrent de vous en envoyer une boîte pour votre usage. Voici comment. N'envoyez pas d'argent. Donnez votre nom. Ils vous enverront deux grosses boîtes valant chacune \$1.25 un généreux approvisionnement. Quand elles arriveront vous paierez au postillon seulement \$1.25 plus quelques centimes pour les frais de poste. Quand votre voisin aura constaté l'augmentation prodigieuse d'œufs que vous obtiendrez vendez-en une boîte et ainsi vous aurez eu la vôtre pour rien. Nous garantissons satisfaction ou le remboursement de votre argent sans discussion. Ecrivez-aujourd'hui et obtenez des douzaines d'œufs extra par ce moyen simple et sûr.

**Vita-Gland Laboratories**  
1081 Edifice Bohan, Toronto, Ont.

**EDWARDSBURG**

# CROWN BRAND

## SIROP DE MAÏS

**IL fait les délices des adultes  
comme des enfants.**

Quel dessert plus délicieux pour compléter un bon repas! Il est nourrissant et d'une digestion facile. En vente partout

C.S.16  
The CANADA STARCH CO. LIMITED-MONTREAL

re aura lieu à  
nisation de Mgr  
évêque élu de ce

on de prendre des ren-  
s de première main sur  
lle aura lieu dans l'im-  
la maison Eaton, rue  
erine-Ouest, et cons-  
intéressante leçon de  
r les visiteurs.

### es gens pressés

de 800,000 autos au Canada.

ne on continue de persécuter  
prêtres catholiques.

se annuelle de l'Union Catho-  
vivateurs aura lieu à Québec,  
novembre.

que la récolte de foin dans  
inférieur de 100,000 tonnes à  
dernier.

Edouard et Patrick Maguire,  
meurtre de Robert Tyhurst,  
mittés à la suite d'un procès  
environ trois semaines, à Jo-

0 personnes ont perdu la vie  
ouragan dans l'île de Cuba.  
u villages ont été complète-  
Six mille cinq cents personnes  
ni. On estime les dommages  
00.

A. Dugal, d'Edmundston, qui  
l'Assemblée législative du  
unswick est décédé. Le défunt  
Rivière-du-Loup. C'était un  
grande valeur qui joua un rôle  
dans la politique.

de Saint-Léonard, à Port-  
de vivre de belles journées.  
une grande retraite, prêchée  
obé Ulric Couture, tous les  
jeunes gens se sont ralliés sous  
le la Tempérance, voire même  
nce.

êtres catholiques.—Des statis-  
tiques récemment et publiées en  
ent qu'il y a dans le monde  
000 prêtres catholiques, dont  
ent en Europe, ce qui repré-  
oyenne de 1 prêtre pour 1,800

nement norvégien annonce  
de loi tendant à abolir la pro-  
tielle, sera soumis au parle-  
ment prochain. Un plébiscite  
avoir lieu sur la question de la  
a donné comme résultat  
ix contre la prohibition, et  
ur.

des jeunes d'étude agricoles  
ille, a obtenu un concours  
on du bétail laitier lors de  
de Plessisville, le 15 septem-  
nant de la coupe dans la classe  
s taureaux du terrain donnée  
ortier gérant de la Banque

nouveaux changements ecclé-  
dans le diocèse de Saint-Hya-  
ment d'être annoncés par S. G.  
en Zeol Decelles M. l'abbé  
aurice, vicaire à Saint-Pie-de-  
ssigné à Notre-Dame-de-Sorel;  
Armand Guertin, vicaire à  
devient vicaire à Saint-Pie-  
Joseph Morin, vicaire à Granby,  
à Marieville; M. l'abbé Anto-  
d, vicaire à Saint-Ours-sur-Ri-  
vrent vicaire à Marieville; M.  
ert Renaud, vicaire à Marié-  
ommé à Saint-Ours-sur-Riché-

ne que la récolte des bananes  
ue cette année sera d'environ  
de régimes, la plus considé-  
l'histoire de cette colonie. On  
forts pour établir un service  
bateaux pour transporter ces  
Angleterre.